



El vicerrector Gómez Oliver y la directora del Cicode, en el centro, con los responsables de los proyectos de cooperación. :: RAMÓN L. PÉREZ

LAS CIFRAS

17

Es el número de proyectos que se van a realizar en diferentes países en vías de desarrollo.

28

Son los millones en que creció el presupuesto para esta convocatoria de cooperación.

AYUDAS

Josefa Capel
Directora del Cicode



«Nuestro rector ha apostado por mantener la cooperación al desarrollo. Mientras en otras universidades se recortan ayudas, la UGR las aumenta»

Formación a largo plazo y trabajo con ministerios

Inversiones a largo plazo. En relación a los proyectos de cooperación universitaria, la directora del Centro de Iniciativa de Cooperación al Desarrollo de la Universidad de Granada (UGR), Josefa Capel, detalla como las características generales de los programas que se van a realizar garantizan «la sostenibilidad de los resultados». En esta línea, argumenta como muchas de las intervenciones de los profesores se centrarán en formar a personas de estos terceros países para que después puedan seguir poniendo en práctica la actividad en la que se les forme. Ya sea relacionada con el ámbito sanitario, con la formación, las ciencias experimentales o cualquier otra área, los oriundos de donde van a ir los universitarios aprenderán diferentes técnicas. En definitiva crear capacidad y conocimiento. Del mismo modo, desde el Cicode se subraya que los proyectos se desarrollarán en pondrá en marcha con instituciones de educación superior y con administraciones.

La UGR aumenta la partida de dinero librada para cooperación al desarrollo

Conceden 286.000 euros para 17 proyectos en terceros países. Otras universidades andaluzas han recortado gastos

:: ANDREA G. PARRA

GRANADA. Para la cooperación al desarrollo no hay recortes en la Universidad de Granada (UGR). La décima convocatoria de proyectos de cooperación universitaria para el desarrollo, transferencia de conocimientos en el ámbito de la acción social y la sensibilización y educación para el desarrollo ha aumentado su presupuesto. El montante total ha sido 286.528 euros. El año pasado fueron 258.000 euros por lo que el incremento ha sido de veintiocho millones de euros. Ese dine-

ro se 'entregó' ayer en un acto celebrado en el Hospital Real.

A esta décima convocatoria se habían presentado cincuenta y tres proyectos, aunque al final se han aprobado diecisiete, que son los que reciben las ayudas. Esas cuantías, hasta completar los 286.000 euros, van desde los diez mil euros hasta los veinticinco mil euros. Las acciones se desarrollarán en países como México, Marruecos, Guatemala, Guinea Ecuatorial, Togo, Sudán, Perú o Colombia.

De Colombia a Sudán

Los proyectos han sido presentados por profesores y el resto de miembros de la comunidad universitaria de diferentes departamentos de la Universidad granadina. Las actuaciones se desarrollarán en un plazo de dos a tres años. La mayoría serán de dos años. Se realizarán interven-

ciones como la programada para el desarrollo inclusivo y mejora de la calidad educativa de las personas con discapacidad en el departamento de Sololá de Guatemala; apoyo a la educación primaria de los Campamentos de Refugiados Saharauis; iniciativas para la protección, recuperación y rehabilitación funcional de la Medina de Tetuán en colaboración con la Universidad Abdelmalek Es-Saadi; o formación de personal local y creación de una unidad de optometría y tecnología óptica en Guinea Ecuatorial, en colaboración con la Organización Nacional de Ciegos de Guinea Ecuatorial.

La directora del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (Cicode) de la Universidad granadina, Josefa Capel, destaca el gran nivel de los proyectos que se han presentado así como el «esfuerzo y el apoyo del rector y de todo el equipo

de gobierno a la cooperación universitaria para el desarrollo».

En esta línea, la responsable del Cicode hace hincapié en la importancia de que no se ha recortado la partida presupuestaria para esta actividad. Asimismo, apunta como en otras universidades andaluzas estas partidas presupuestarias se han recortado entre un cinco y un seis por ciento. El dinero que se dedica a esta actividad sale de los fondos propios de la UGR.

El vicerrector de Extensión Universitaria y Cooperación al Desarrollo, Miguel Gómez Oliver, fue el encargado de presidir ayer el acto de concesión de ayudas. Los responsables de los proyectos rubricaron en el acto del Rectorado la aceptación de las citadas ayudas.

📷 Galería de fotos : ideal.es

Becas de hasta 20.000 euros para cursar un máster

:: A. G. P.

GRANADA. Se amplía el plazo hasta el 22 de febrero para solicitar las becas para cursar la cuarta edición del máster Erasmus Mundus CIMET (Color in Informatics and Media Technology) para alumnos de Física, Informática, Telecomunicaciones, Ingenierías, Óptica, y carreras afines. Es el único máster en Eu-

ropa sobre ciencia y tecnología del color. Se ofrecen becas de 20.000 euros para estudiantes europeos.

El consorcio, del que forma parte la Universidad de Granada (UGR), ofrece sus propias becas de matrícula. La primera promoción del máster (2008/2010) ha conseguido pleno empleo. El máster CIMET, el único sobre ciencia y tec-

nología del color existente en Europa y que ha recibido el prestigioso reconocimiento de excelencia 'Erasmus Mundus', se imparte enteramente en inglés y tiene una duración de dos años (120 ECTS), durante los cuales los alumnos tendrán la posibilidad de estudiar en las cuatro universidades europeas que lo imparten: Université Jean Monnet (Francia), Gjøvik University College (Noruega), University of Eastern Finland (Finlandia) y Universidad de Granada.

Cada año se admiten en el máster 32 estudiantes.

Los alumnos Erasmus conocen sus destinos y ya pueden reclamar

:: A. G. P.

GRANADA. Los estudiantes de la Universidad de Granada (UGR) que quieran viajar el próximo curso a otra Universidad del marco europeo y solicitaran un aplaza en el programa Erasmus ya conocen sus destinos. El vicerrectora-

do de Relaciones Internacionales ha hecho pública la segunda adjudicación de las listas definitivas de la convocatoria del programa PAP/Erasmus 2011/2012.

Desde la institución avisa, además, que con la publicación de las listas definitivas se abre el plazo de aceptaciones, reservas y renunciaciones a través del acceso identificado. Los universitarios tienen de plazo hasta el día ocho de febrero. La lista del programa propio de la institución universitaria granadina también están ya a disposición de los alumnos.

Kostelic y Riesch entran líderes en Chamonix y Sestriere, donde estará Carolina

ESQUÍ ALPINO

EFE

MADRID. El croata Ivica Kostelic, en la competición masculina, y la alemana Maria Riesch, en la de damas, entrarán líderes en Chamonix (Francia) y Sestriere (Italia), donde se reanuda hoy la Copa del Mundo de esquí alpino, con sendos descensos.

Kostelic -hermano de la ya retirada Janica, la esquiadora alpina más laureada del olimpismo (cuatro oros) y triple ganadora de la Copa del Mundo- presentó su candidatura a quedarse en propiedad la gran Bola de Cristal después de brillar los fines de semana de Wengen (Suiza) y Kitzbuehel (Austria) y tras concluir quinto el pasado martes en el eslalon nocturno de Schladming (Austria), que ganó el francés Jean-Baptiste Grange.

Riesch y la estadounidense Lindsey Vonn son ambas favoritas en el descenso en el que participarán las españolas Carolina Ruiz (decimoséptima en el segundo supergigante de Cortina d'Ampezzo, disputado el domingo pasado) y Andrea Jardi- y también podrían disputarse la victoria en la supercombinada del domingo. El entrenamiento para el descenso previsto para ayer quedó suspendido debido a la niebla y la nieve caída en Sestriere.

El Bádminton Veleta juega la ida de los cuartos de final por el título ante Huesca

BÁDMINTON

F. LATORRE

GRANADA. Comienzan los play offs por el título para el Club Bádminton Veleta que, tras acabar tercero en el grupo A de división de honor, se enfrenta hoy en el Pabellón Bola de Oro a partir de las 11 horas al Multicaja Huesca, en partido de ida de cuartos de final. Los granadinos perdieron su intrascendente último partido de la fase regular, en la pista del siete veces campeón de liga Soderinsa Rinconada dando buena imagen (4-3), por lo que acabaron con cinco victorias y cinco derrotas. Salvador Franco ha convocado para este partido a Álex Toro, Víctor Martín, José Francisco Membrive, Laura Martín, María del Mar Soriano y Manuela Díaz. El Multicaja Huesca acabó segundo del grupo B con siete victorias.

Derbi granadino entre el Club CajaGranada y El Patio-La Zubia

El equipo masculino del conjunto 'ahorrista' viajará hasta Cádiz para medirse al Ergo Jerez en un duro compromiso

TENIS DE MESA

IDEAL

GRANADA. Mañana, a las 11:00 horas, en la sede del Club CajaGranada, el conjunto ahorrista recibirá al equipo Bar El Patio-La Zubia en el encuentro correspondiente a la duodécima jornada de la División de Honor Femenina. Los dos conjuntos granadinos protagonizarán un choque muy importante de cara a la permanencia, ya que las zubienses ocupan la octava plaza en la tabla clasificatoria, un puesto por encima del descenso, mientras que las ahorristas son sextas con un triunfo más que su rival de este fin de semana.

En el choque de ida las capitalinas sucumbieron en La Zubia por un ajustado 4-3, al perder el punto de dobles, faceta del juego en la que las canteranas del CajaGranada han mejorado ostensiblemente. De ahí que las ahorristas tengan ganas de darle la vuelta a este resultado, buscando además el average particular entre ambos conjuntos, que actualmente es favorable a las zubienses.

La tripleta ahorrista será la misma que viene jugando a lo largo de la temporada, y la compondrán las in-



Fátima Bocanegra. IDEAL

fantiles Ángela García y Laura Ramírez, y la juvenil Fátima Bocanegra. En cuanto a La Zubia, dispondrá también de su equipo titular compuesto por Mari Carmen Aniceto, He Yu Ting y María Gámez.

En cuanto al equipo masculino de División de Honor, también afrontará la duodécima jornada de Liga el próximo domingo, a las 12:00 horas, ante el Ergo Jerez. Su visita a Cádiz supondrá un duro compromiso para el conjunto granadino, que viajará mañana a Jerez de la Frontera con el juvenil Francisco Ramírez y los infantiles Pablo Guerra e Israel Rodríguez. Frente a ellos tendrá a un equipo muy experimentado formado por el veterano palista nigeriano Titus Odumiami, Jesús Martín y el alicantino Libre Sancho, actual número uno del ranking nacional sub 23.

El 'Uni', a cerrar la primera vuelta en mitad de la tabla

FÚTBOL SALA FEMENINO

FRAN LATORRE

GRANADA. El Universidad de Granada vuelve a competir tras descansar la pasada jornada y lo hace viajando hasta Arjona para medirse al Pub Nono's en su Pabellón Municipal, esta tarde a las 20 horas, dentro de la última jornada de la primera vuelta en el grupo 3º de División de Plata de fútbol sala femenino. Las chicas de Armando Rodríguez han remontado el vuelo en los últimos partidos, ya que son décimas con diez puntos, pero siguen teniendo problemas con el gol. «Sólo hemos perdido uno de los cinco últimos encuentros, empatando en la casa del líder. Está muy igualada nuestra zona de la tabla», comentó el entrenador.

Su rival jiennense tiene un punto más que las granadinas y viene de perder en la pista del líder, el Universidad de Sevilla (3-1). Además, cuentan con Arancha, que el año

pasado jugó en División de Honor. «Son muy duras en casa y no les suele fallar gente. Tienen un nivel técnico aceptable y en los últimos años hemos tenido buenos resultados, aunque algo justos», concluyó un Rodríguez que no tiene bajas y que de conseguir la victoria puede situarse en la octava posición al terminar la primera vuelta.

Por otra parte, la Primera nacional A masculina sufre un parón de dos semanas por la disputa de la Copa del Rey de fútbol sala, con el Transportes Rober situado en la primera posición, mientras que el grupo 18º de la Primera B volverá a la competición el próximo fin de semana.

Las categorías masculinas descansan este fin de semana por la disputa de la Copa del Rey

El Salmerón luchará contra las estadísticas en Morón de la Frontera

El filial del 'Cebé' no ha sumado ninguna victoria y su rival sólo ha perdido un partido

BALONCESTO EBA

J. J. PÉREZ

GUADIX. La joven plantilla del Grupo Salmerón afronta esta tarde una de los desplazamientos más complicados de lo que va la temporada. Los accitanos viajan hasta Morón de la Frontera donde les espera el segundo clasificado de la liga EBA, mientras su casillero de victorias continúa en blanco. En la tabla clasificatoria, el Etiquetas Macho-Morón sólo desluce con una derrota y fue la sufrida en casa del ABP, el líder del grupo. Por tanto, la estadística está

contra toda previsión optimista del equipo granadino.

Un dato para tirar de optimismo es que Miguel Zapata cuenta durante dos semanas consecutivas con la plantilla completa. Según el director deportivo, Óscar Fernández, esto permite al bloque volver a tomar el ritmo de principio de temporada, cuando las cosas se estaban haciendo bien. Durante esta semana y tras el partido contra el Melilla, Zapata ha incidido en la necesidad de dar más velocidad al equipo para explotar la juventud de la plantilla frente a la veteranía de otras plantillas de la liga EBA.

El partido, arbitrado por Martín y Fernández, se disputa a partir de las siete de la tarde en el Pabellón Alameda de Morón de la Frontera (Sevilla).



Uno de los asistentes practica un masaje cardíaco. R. I.

Curso de uso de desfibriladores en Guadix

De «gran éxito» califican desde el Centro Andaluz de Entrenamiento de marcha atlética Manuel Alcalde de Guadix (CAE) el curso teórico-práctico sobre 'Soporte vital básico y utilización del desfibrilador automático', que ha organizado en colaboración con el Ayuntamiento de Guadix. El alcalde accitano, Santiago Pérez, entregó el certificado de asistencia a los 35 participantes del curso.

EN BREVE

Los mejores judocas andaluces, en Albolote

JUDO

IDEAL. Albolote acogerá este fin de semana tres de las más importantes finales del calendario andaluz. Serán muchos los judocas que participaran en sus respectivas categorías. La ciudad se convertirá en la capital del judo andaluz durante todo el fin de semana. La primera de las competicio-

nes se desarrollará esta tarde. Los protagonistas serán los judocas alevines y benjamines que disputarán la final de la Copa de Andalucía. Los cuatro mejores clasificados por peso del sector oriental se enfrentarán a los cuatro mejores clasificados del sector occidental. Y mañana, doble jornada. A las 10.30 horas, turno para las categorías cadetes, y a partir de las 13 horas, el Campeonato de Andalucía senior.

'José y Pilar', el documental sobre los últimos años de Saramago, llega a Granada

Su viuda, Pilar del Río, y el director, Miguel Gonçalves, presentaron ayer la cinta en los cines Kinépolis

:: F. M.

GRANADA. En sus últimos años de vida, José Saramago sabía que la muerte le acechaba y su «única meta» era «vivir todos los días», no rendirse «nunca», como refleja el documental 'José y Pilar', del realizador portugués Miguel Gonçalves, que se presentó ayer en los cines Kinépolis de Granada con la presencia del director y de la viuda del Nobel, Pilar del Río.

Durante dos horas, el espectador verá «al hombre que piensa, que se enfrenta al día a día y que nunca se da por rendido; un hombre con capacidad para soñar, imaginar y amar», decía en una entrevista Pilar del Río, presidenta de la Fundación José Saramago, tras un pase privado de «la película», como ella prefiere llamarla.

«Es mentira que tener ochenta años signifique que una persona ya está muerta. No es cierto, y José demostró que no lo es, que podía tener



El director Miguel Gonçalves y Pilar del Río, ayer en Granada. :: RAMÓN L. PÉREZ

ternera, alegría, ilusión, felicidad y la ira, también la ira», comenta esta mujer que compartió tantos años de vida y de amor con Saramago, y que ahora continúa difundien-

do su espíritu de lucha «desde la más extrema de las humildades y, también, desde la más extrema de las soledades».

No le ha debido de ser fácil a Gonçalves resumir en dos horas la intensa vida que llevaban 'José y Pilar' y sus innumerables viajes por todo el mundo, y más cuando fue siguiendo a la pareja durante cuatro años -de 2006 a 2010-, y tenía grabadas 240 horas. «Fueron cuatro años muy complicados y bellos», afirma Gonçalves, quien

hizo el documental para reflejar el lado más íntimo del Premio Nobel de Literatura y para romper con esa imagen que algunos tenían de él de persona «seca y arrogante».

La isla de Lanzarote, donde el escritor y su mujer vivían desde 1993 y donde el autor de 'La caverna' murió el pasado 18 de junio, lúcido y «con ganas de trabajar hasta el final», es uno de los escenarios españoles que salen en la película, en la que también se

siguen los pasos de la pareja por Portugal, Brasil, México, Finlandia y por supuesto Castril.

'El viaje del elefante'

«Espero morir lúcido y con los ojos abiertos», dice Saramago en un momento del documental, que permite asistir al proceso de escritura de 'El viaje del elefante', esa novela que el autor se vio obligado a interrumpir por una grave neumonía y que luego pudo terminar. «A Pilar, que no dejó que yo muriera», es la hermosa dedicatoria del libro. En los últimos años, ese «transgresor de todas las normas» que fue Saramago era consciente de que el tiempo se le iba de entre las manos y la obsesión por aprovecharlo impregna la película. «Sentir como una pérdida irreparable el acabar de cada día. Probablemente eso es la vejez», se le oye decir. «Trabajó hasta el final», asegura Pilar del Río.

«La última vez que cayó enfermo, yo sabía que ya no se iba a recuperar, pero él siguió leyendo los periódicos, asistiendo a lo que pasaba en el mundo. El 14 de junio, cuando cumplimos 24 años de convivencia, cenamos con un grupo de amigos y, cuando estábamos hablando sobre la crisis, José dijo: «¿Qué crisis económica? Lo que está pasando es una crisis moral y es porque los ciudadanos hemos bajado la cabeza, no hemos hecho un corte de manga a las instituciones financieras y nos hemos dejado dominar», recuerda Del Río. «Eso fue cuatro días antes de morir».

Siete meses después de la muerte del autor de 'Memorial del convento', Pilar vive «inmersa en el mundo de Saramago». De lo que siente por dentro no habla porque «eso es privado», pero sí habla del «privilegio enorme» que ha sido para ella «haber compartido la vida con un ser extraordinario», y eso la obliga «a seguir activa y a continuarlo humildemente».

TEATRO MUNICIPAL ISABEL LA CATÓLICA

Secuencia 3
presenta

El galán fantasma

de Calderón de la Barca

Dirigido por
Mariano de Paco Serrano

Intérpretes
Eduardo Galán y Daniel Pérez

Escenografía
David de Loaysa

Iluminación
Nicolás Fischtel

Diseño de Vestuario
Mayka Chamorro

UN CLÁSICO MUY DIVERTIDO

REPARTO POR ORDEN DE INTERVENCIÓN

Patxi Freytez
Carmen Morales
Guillermo Montesinos
Alejandro Arestegui
Ana Ruiz
Juan Calot

CON LA COLABORACIÓN DE Manuel Gallardo

HOY
19.00 h.
22.00 h.

www.elgalanfantasma.com

MAÑANA
19.00 h.

VENTA DE ENTRADAS
El Cine Inglés
y Teatro de Cañal Jugo
91 92 22 44 66 22 22
www.elcineingles.es

Y TAQUILLA DEL TEATRO
(durante la semana y 1 hora antes de la función)

Ayuntamiento de Granada
Cultura y Patrimonio

EGT
SOCIENDA DE CULTURA SL



Irene de Grecia asistió ayer al concierto de la OCG. :: EFE

La princesa Irene de Grecia, en el concierto de la OCG

La princesa Irene de Grecia visitó ayer Granada para presenciar el concierto de la Orquesta Ciudad de Granada (OCG), que, bajo la dirección del maestro Andrés Salado, ofreció un programa extraordinario a beneficio de la asociación benéfica Mundo en Armonía en el Auditorio Manuel de Falla.

HOY SÁBADO

Santos: Pedro Nolasco, Valerio, Sulpicio, Severo, Constanancio, Sarbello, Mauro, Aquilino, Gildo. Han transcurrido 29 días de 2011 y faltan 336 para que termine el año.

AGENDA

MÚSICA

Concierto de la Blues Band de Granada
 Carretera de Atarfe, Km. 1
 A las 00.00 horas, en el Alexis Viernes de Santa Fe, concierto de la Blues Band de Granada. Entrada libre.

Flamenco en directo
 Cuesta de San Gregorio
 A las 21.00 horas, en el Tabanco del Tío Gregorio, actuación de Antonio Carmona (cante) y Rubén Silva (guitarra). La entrada, con consumición, es de diez euros.

Actuación de Fulano de Tal
 Entrada libre
 A las 18.00 horas, en el pub Rembrandt, concierto de Fulano de Tal. La entrada es libre.

Garaje Jack, en directo
 C/ Horno de Abad
 A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, actuación de Garaje Jack. Las entradas, a seis euros (anticipada) y a ocho euros (en taquilla).

Música de autor
 C/ Profesor Sainz Cantero, 6
 A las 21.00 horas, en La Tertulia, canción de autor con Alberto Alcalá y Patricia Lázaro. La entrada, con consumición, es de cinco euros.

Great Googa Mooga!
 C/ Santa Bárbara
 A las 21.00 horas, en el Boogacub, actuación de Los Twangs! y Matarife. La entrada es de seis euros.

Concierto a beneficio de Cami
 Carretera Antigua de Málaga
 A las 22.00 horas, en la sala El Tren, concierto a beneficio de Camilo Cena, a cargo de P.P.M, Reincidentes, Martín & Julián y dj Chico Mendes. Las entradas, a diez euros (anticipada) y a doce euros (en taquilla).

Mississippi Martínez, en el Peatón
 C/ Sócrates
 A las 22.00 horas, en el Peatón, actuación de Mississippi Martínez. La entrada es libre.

Flamenco en Le Chien Andalou
 Carrera del Darro
 A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, flamenco en directo con José Ferrer 'El niño de las Almendras' (cante), Luis de Melchor (guitarra) y Almudena Romero (baile). La entrada es de seis euros.

Los Suaves, en concierto
 Carretera de Armilla
 A las 23.00 horas, en la Industrial Copera, concierto de Los Suaves. La entrada es de 23 euros.

'Raíz y duende'
 Cuesta de San Gregorio
 A las 21.00 y 22.30 horas, en la sala Vimaambi, espectáculo flamenco basado en el libro 'El Jinete del Viento', de Ángela Argote. La entrada es de quince euros.

La Habana de Jesús Conde

Puerta Real.
 Entrada libre

Últimas obras de Jesús Conde en el Centro de Exposiciones de CajaGranada en Puerta Real. Hasta el 27 de marzo. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.



TEATRO

'Un patito no tan feo'
 C/ Molinos
 A las 18.00 horas, en el teatro Alhambra, representación de la obra 'Un patito no tan feo', a cargo de Aladetrés, ¡danza! La entrada es de seis euros.

Cabaret en El Apeadero
 Callejón del Ave María
 A las 21.00 horas, en El Apeadero, cabaret de Los Estupendos Estúpidos. La entrada es de seis euros.

ENCUENTRO

Encuentro con Lola Martínez Ojeda
 C/ Profesor Sáinz Cantero, 6
 A las 12.00 horas, en la Biblioteca de Andalucía, encuentro con la escritora y poeta Lola Martínez.

EXPOSICIONES

Obras de Alfonso Parras
 C/ Pedro Antonio de Alarcón, 15
 La galería de arte Cartel acoge, hasta el 9 de febrero, la última exposición del artista Alfonso Parras. De lunes a viernes, de 10.30 a 14 y de 17.30 a 21 horas. Y los sábados, de 11 a 14 horas.

'El valor de lo nuestro'
 C/ Frailes, 20
 La sala de exposiciones del Colegio de Gestores Administrativos de Granada, Jaén y Almería acoge, hasta el próximo 18 de febrero, la última exposición del artista Adrián Ferreras. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.

'Tiempo de teatro'
 C/ Gracia, 4
 La sala de exposiciones de la Escuela de Arte de Granada acoge la última exposición de grabados de Carmen Fernández Agudo.

'Amazonia'
 Cuesta del Chapiz, 9
 La sala Aljibe del Carmen de la Victoria

acoge, hasta el 25 de febrero, la última exposición de fotografías de Belén Prados. De lunes a viernes, de 17.30 a 20.30 horas.

'Alrededor de la huella, infinito instante'
 Gran Capitán
 El Centro Cultural Gran Capitán acoge, hasta el 13 de febrero, la última exposición de Ignacio Antonio. De martes a sábado, de 17 a 21.30 horas. Y los domingos, de 10 a 14 horas.

Obras de Asunción Lozano
 Santa Fe
 El Centro Damián Bayón del Instituto de América acoge, hasta el 8 de marzo, la exposición 'Idéntica, similar, parecida, igual'.

'MYRHWÁN'
 Paseo de los Tristes
 El Centro municipal de Arte Joven Rey Chico acoge, hasta el 28 de enero, la última exposición de Myrhwán.

'SEEDS'
 C/ San Miguel Alta
 La galería Toro acoge, hasta el próximo 31 de enero, la exposición 'SEEDS'.

'Memoria de la Escuela 1940-1975'
 C/ Profesor Sáinz Cantero, 6
 La Biblioteca de Andalucía y Biblioteca Provincial de Granada acoge, hasta el 29 de enero, la exposición 'Memoria de la Escuela 1940-1975'. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas. Y los sábados, de 9 a 13.00 horas.

'Latidos cotidianos'
 Acera del Casino
 El edificio Zaida de Caja Rural acoge la última exposición de fotografías de Francisco José Sánchez Montalbán. Abierta hasta el 5 de febrero, de lunes a sábado, de 18.00 a 21.00 horas.

'El color del agua'
 C/ San Jerónimo
 La Fundación Euroárbac acoge, hasta

Envíe sus comunicados con la referencia **IDEALagenda**

Por correo ordinario:
 C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
 GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
 inmargarcialeya@ideal.es
 agenda@ideal.es

hoy, la última exposición de la artista M^a Carmen Hidalgo.

'Matisse y la Alhambra'
 Palacio de Carlos V
 'Matisse y la Alhambra (1910-2010)' es el título de la exposición con la que se conmemoran el centenario del viaje del pintor francés al monumento nazarí y su fascinación por el mundo oriental tras su viaje a España, Andalucía y la Alhambra. Hasta el 28 de febrero de 2011, en el Palacio de Carlos V. De domingo a jueves, de 9 a 18 horas. Y los viernes y sábados, de 9 a 20 horas.

'La revolución del juguete'
 Acera del Casino, 7
 En el Centro de Exposiciones CajaGranada de Puerta Real, una visión al pasado, presente y futuro de la historia del juguete en España, mostrando la evolución del mismo desde los juguetes de Payá hasta una muestra de nuevas tecnologías, que sirven hoy como fuente de inspiración e investigación a la industria juguetera. De martes a viernes, de 18 a 21 horas. Y los sábados, domingos y festivos, de 12 a 14 y de 18 a 21 horas.

'Materia y sueño'
 Parque de las Ciencias
 El Pabellón de Al-Andalus y la Ciencia del Parque de las Ciencias de Granada acoge, hasta el 30 de enero, la última exposición de José Manuel Darro.

'Identitas, identitatis'
 Placeta de Porras
 La Casa de Porras acoge, hasta el próximo 28 de enero, la última exposición de Adrián Contreras Guerrero.

Obras de Horacio Coppola
 Hasta abril
 El Centro Cultural CajaGranada Memoria de Andalucía acoge, hasta el 3 de abril, una exposición del fotógrafo Horacio Coppola. De martes a sábados, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas. Domingos y festivos, de 11 a 15 horas.

Obras de Francisco Herrera
 C/ Salvador Dalí, 1
 El hotel Cerro del Sol de Cenes de la Vega acoge, hasta marzo, la última exposición de este pintor granadino. De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

'Lorca viajero'
 Huerta de San Vicente
 El Museo Casa Natal de Federico García Lorca de la Huerta de San Vicente acoge, hasta el próximo año, la exposición 'Lorca viajero'. De martes a domingo, de 10 a 13 y de 16 a 18 horas.

'Evocación'
 C/ Santa Bárbara, 12
 La bodega 3 MMM acoge, hasta el 5 de febrero, la última exposición de Pilar Pedros.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Cerrillo Maracena (Avda. Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. Dr. Olóriz, 1. San Jerónimo, 52. Julio Moreno, Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Carretera de Jaén, 68. Plaza de Gracia, 8. Carretera de Jaén, 5. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Avda. Cervantes, 10. San Matías, 2. C/Arbrial, 18. Avda. Palencia, 9. Plaza del Ángel, 1.
Servicio nocturnos 22:00 h-09:30 h: Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dílar, 16. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2.

ALMUÑÉCAR. 09:30 h-09:30 h:
 C/Larache, Edf. Puerta del Mar.

BAZA. Permanente 24 h.
 Plaza José Luis Méndez García, 2.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h:
 Puerto de Santa María, 2.

MOTRIL. 09:30 h-09:30 h:
 Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (transversal calle Ancha, junto Instituto Julio Rodríguez). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

SALOBREÑA. Permanente 24 h.
 Avda. Mediterráneo, Esq. Félix Rodríguez de la Fuente.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Santa Catalina, 9. **22:00 h-08:00 h:** Avenida los Ángeles, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia.
 Cañadilla, 7.

OGÍJARES. Permanente 24h.
 Permanente 24 h.: Veracruz, s/n.

ARMILLA. Permanente 24h.
 Farmacia Poniente (Carretera de Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio andaluz de salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 241 108
Clín. la Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Univer. Virgen de Las Nieves	958 241 100
Sanatorio Ntra Sra La Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada

Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Obras Públicas	958 206 300
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382

Junta de Andalucía

Atención al Ciudadano	900 509 292
-----------------------	-------------

Mujer

Centro de la Mujer	958 259 351
Policía. Atención Mujer	958 261 600
Inst. Andaluz de la Mujer	958 290 303
Información Mujer (24 h)	900 200 999
Mujeres Maltratadas	900 100 009

VIDA RELIGIOSA

Hermandad de la Aurora
 Hoy sábado, día 29, a las 20 horas, en la parroquia de San José tendrá lugar la presentación del cartel anunciador de la Semana Santa 2011 que edita la hermandad a cargo de don Luis Javier López.

Real Hermandad de Nuestra Señora de la Cabeza de Motril
 Celebrará el próximo día 2 de febrero, a las 19.30 horas en el Santuario, misa de las candelas y presentación de niños a la Virgen. En el acto de la misa se le impondrá y regalará a cada niño el lazo con la medalla de la Patrona. Se invita a todos los padres que han bautizado a sus hijos durante el año 2010 y hasta la celebración de la fiesta a participar.

Cofradía de Nuestra Señora Santísima Virgen de la Cabeza de Granada
 Hoy sábado día 29, a las 19 horas, en la iglesia de Santa María Magdalena (calle Puentezuelas), esta cofradía celebra Sabatina en honor de su amada titular, la Santísima Virgen de la Cabeza. Rosario a las 18.30 horas y Eucaristía a las 19 horas. Tras su finalización tendrá lugar, en el salón parroquial, la charla de formación religiosa a cargo de P. Ignacio Rojas Gálvez O. S.S.T., Consiliario de la cofradía.

Hermandad del Santísimo Cristo del Trabajo y Nuestra Señora de la Luz
 Mañana domingo día 30 de enero, a las 12 horas, en la parroquia del Corpus Christi (Zaidín), misa ofrecida por el cuerpo de costaleros/as, y posteriormente en los almacenes de prístia se procederá al acto simbólico de la primera levanta, celebrando a continuación la comida de los costaleros/as en el Hotel Luna de Granada.

Cofradía del Santísimo Cristo del Consuelo y María Santísima del Sacromonte
 Comunica a sus hermanos y fieles devotos que mañana domingo, día 30 de enero, se celebra la misa de hermandad a las 12 horas en la Abadía del Sacromonte, a su término será presentado el cartel de Semana Santa de la cofradía por D. Rafael Merelo Guervás, con fotografía de D. José Velasco y a continuación tendrá lugar la Primera Levanta en el patio y claustro de la Abadía.

Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra
 El lunes día 31 de enero, festividad litúrgica de San José Bosco, fundador de la orden salesiana y propulsor de la devoción a María Auxiliadora, celebrará solemne función religiosa en su honor, a partir de las 20.30 horas, en la capilla del Hogar Ángel Ganivet. Por otro lado, hoy sábado día 29 la Archicofradía asistirá corporativamente a los cultos en honor, a San Cecilio, patrón de Granada, en el templo parroquial de su hombre.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
 Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 12 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (Extranjero). Información: 902 441 221.

Catedral
 Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
 Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 229239.

Parque de las Ciencias
 Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4,50 euros.

Museo CajaGranada Memoria de Andalucía
 Dirección: Avenida de la Ciencia, 2. Horarios de visita: De martes a sábado, de 10 a 14 y de 16 a 19 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Salas de exposiciones temporales: De martes a sábado, de 12 a 14 y de 17 a 20 horas; domingos y festivos, de 11 a 15 horas. Mediateca: De lunes a viernes

PLATO DEL DÍA

Berenjenas fritas



Ricas y gustosas, sirven de primero o de segundo plato.

Ingredientes:
 2 berenjenas

Harina

Aceite de oliva virgen extra

Miel de caña La Virgen del Carmen, de Frigiliana en La Axarquía malagueña

Elaboración:

Pelar y trocear en bastones las berenjenas, echándole sal por encima para que pierdan el agua. Limpiar de sal tras unas horas pasar por la harina, quitar la que sobre con un cedazo y freír en abundante aceite de oliva virgen extra, a ser posible picual. sacar y escurri, pasando despues a un papel absorbente. Y echar por encima un poquito de la miel de caña. Comer en caliente

Regado con Millares vino ecológico

La Bodega de Alboloduy, propiedad de la familia Calvache, cuya enóloga es su hija Cristina, cuenta entre sus vinos un tinto ecológico. De rojo vivo, muy carnosos en boca de buena acidez, frutal desde su inicio y de gran carácter, como lo define la bodega. Se debe de tomar a 15° para disfrutar sus aromas.



POR **PABLO AMATE**

